

# EL

# FERROCARRILICO

## SEMANARIO JOCOSO

Tirada 800.000 ejemplares.

Veinte ediciones diarias.



AÑO I.

Precios de suscripción  
pesetas trimestre.

CUEVAS 26 DE AGOSTO DE 1905

Administración y Redac-  
ción, San Antonio 4.

NÚM. 22

«El Ferrocarrilico» es el periódico  
de mayor circulación de Cuevas

### Política y Democracia

Los hechos no nos dejan comprender la unión de los dos idios. El arte de gobernar democráticamente nos va pareciendo una burla.

Al leer que la democracia exalta la sociabilidad, esa fraternidad de las simpatías y de los intereses; sostiene en el corazón de los hombres la idea del derecho; ataca las distinciones injustas, los privilegios odiosos, y, en una palabra, empleando sus únicas armas el razonamiento y la verdad, conduce hacia la libertad y la igualdad civil y, ver el derecho por los suelos; los privilegios reinando y el racio-

comprender cual fácil es decir; yo soy democrata, pero ¡qué difícil cumplir y desenvolver sus conceptos! Por más que miro, una y otra vez, en todas direcciones y me

### NOTA COMICA



Agoviado el secretario  
Por la nueva empleomanía  
Con el cartel y el puntero  
Tiene que pasarse el día.

Pues en lo que queda al mes  
Le imponen haya enseñado  
A sus párvulos que escriban  
El nombre del diputado.

cillamos tan fiero  
moso ideal con no-  
tos propios de es-  
cuelas retrogradas.

### Cesantías

Solo el pronunciar la palabra «cesantía» nos causa esotofrios. La idea de privar a unos del pan, para darlo a otros nos hace pensar en la pobre condición humana en los pobres personales y en la mala organización de nuestra administración.

Comprendémosese uno en el desempeño de sus cargo por imposibilidad física, por ineptitud — y en este caso no ha debido ser nombrado — ó por inmorlidades; pero nos parece inhumano arrojar a la calle al empleado provoy honrado; al que con sobra de facultades y voluntad de hierro para el cumplimiento del deber, sin más medios de vida que

fijo en todos los órdenes de cosas, lo veo todo acomodaticio; veo el interés personal sobreponiéndose a todo otro interés por noble y grande que sea. La venganza, señoreándose de las voluntades de

los poderosos. Los procedimientos son los mismos que en todas las épocas.

Si esto es política, no puede ser nunca democracia. Démosle el nombre que queráis; pero no man-

su trabajo, año tras año viene desempeñando un destino, que los cambios políticos no respeta.

De poco le sirve el dominio que en el ramo a que ha estado dedicado haya podido adquirir,